



Comunidad se cansó de tantos años de espera y se manifestó, lo que prometen hacer nuevamente. Desde el municipio existe preocupación «porque lo que ha pasado ha superado todo lo que se puede aguantar».



# Monte Patria exige que compromiso de construcción de Liceo Eduardo Frei se cumpla

Por René Martínez Rojas

De todos los sueños, uno especial en Monte Patria, es reconstruir el Liceo Presidente Eduardo Frei Montalva, que desde el terremoto del año 2015 se encuentra dañado.

Un anhelo que aumentó con el compromiso del presidente Gabriel Boric en su visita a la comuna en abril de 2022. Sin embargo, a la fecha los alumnos continúan en un container, los que fueron adaptados para la ocasión, generando la molestia de la comunidad, que la semana pasada se manifestó por la falta de promesas incumplidas.

«Desde el terremoto hace 15 años que estamos con un liceo casi en ruinas, pues se han hecho un montón de gestiones y cuando vino el presidente en su primera visita, en 2022, se entrevistó con los niños y creíamos que iba a existir alguna esperanza de tener el establecimiento, pero está a las puertas de entregar el mandato y no ha avanzado nada», se lamenta Ana Araya, presidenta de la Unión Comunal de Juntas de

Vecinos de Monte Patria.

Para los padres ver a sus hijos estudiando «en ese liceo precario y con las condiciones que tienen, de verdad que es complejo. Hoy están en un container, es cierto, pero en invierno pasan frío y en el verano se mueren de calor. Son cerca de diez meses de clases en las que deben soportar esas pésimas condiciones», agrega.

Justamente por esas razones que las y los niños empezaron a manifestarse, junto a los padres y la comunidad, «por cuanto no se ve esa luz de promesas que se hicieron anteriormente», afirma.

Lo que le molesta a Araya y en gran parte a la población no solo educativa, sino en general de Monte Patria, «es que se creyó en lo que se planteó hace tres años, de que iba a haber un liceo que cumpliera con todas las condiciones y que los niños iban a estar bien resguardados en un salón de clases. Recuerdo que se comprometieron recursos y obras, pero hasta el momento no ha pasado nada».

A su juicio, cada gobier-

## CON EL RS EN LA MANO

Ese 22 de abril cuando el mandatario visitó la comuna, se entrevistó con dirigentes agrícolas, pisqueros y crianceros. También con el alcalde Cristian Herrera, que al igual que los vecinos y estudiantes, estaba entusiasmado con el compromiso, más aún cuando de los 116 proyectos públicos priorizados para la región, los que se dieron a conocer en 2024, 16 son del Mineduc. De esas iniciativas, la reposición del Liceo Eduardo Frei Montalva era prioridad.

Al respecto, el edil cuenta que «cuando uno es autoridad esto es lo que a uno no le gusta ver, que se tenga que interrumpir la habitualidad de las funciones para salir a protestar. Creo que lo que ha pasado con el liceo ha superado todo lo que se puede aguantar».

Esto, porque los alumnos «siguen estudiando en salas de contingencia y container, por eso se están movilizándolo. Creo que es lamentable, porque aquí hay un compromiso presidencial que no se ha cumplido. El presidente visitó estas salas y en sus cuentas públicas habló del liceo Eduardo Frei Montalva, pero hoy estamos en punto cero».

Como municipio explica que han presentado dos proyectos, que es lo que se les ha pedido desde el ministerio para po-

der elaborar el plan, «porque acá hay que sacar el liceo, demoler lo que está y llevarlo a otro lugar. Nosotros pusimos un lugar a disposición, hicimos los anteproyectos, pero hasta aquí no se avanza en nada. Uno entiende la inquietud de la comunidad, porque es un gobierno que está terminando y que lamentablemente todavía no ha sido capaz de cumplir su compromiso».

Reconoce que ha hablado con el seremi de educación y con distintas autoridades de la subsecretaría, por cuanto hay un compromiso de que aquí al 27 de julio exista el RS del proyecto.

«Yo no lo creo, ya que nos han hecho compromisos similares en otras ocasiones. De hecho, pidieron juntarse y les dije que vengan el 27 de julio con el RS en la mano, pues antes no vamos a tener conversaciones porque sentimos que nos han ido dilutando y han ido jugando con recursos municipales que hemos invertido, puesto que hemos realizado estudios para el nuevo liceo y se ha invertido con nuestro personal técnico...».

No obstante, espera que puedan venir este 28 de julio, incluso el ministro y el presidente de la República, «quien quiera, pero con el RS en la mano».

no «llena mochilas de requerimientos y después los guarda, los vota y se olvidan.

¿Sabe? Creo que es una falta de respeto, porque son 15 años que desde el terremoto

esta petición ha pasado de gobierno en gobierno y no se ha cumplido».